

# FEDERATION CYNOLOGIQUE INTERNATIONALE (AISBL)

Place Albert 1er, 13, B 6530 Thuin (Belgique), tel : +32.71.59.12.38, fax : +32.71.59.22.29, email : [info@fci.be](mailto:info@fci.be)

---

## ПОЯСНЕНИЯ

### К ОРГАНИЗАЦИИ ЧЕМПИОНАТА МИРА МКФ ДЛЯ КОМАНД СОБАК-СПАСАТЕЛЕЙ

Эти пояснения были одобрены Комитетом МКФ по Собакам-Спасателям в Регенсдорфе 15 марта 2008 г.

#### 1. Подача заявки и получение права на проведение чемпионата

1.1. «Чемпионат Мира МКФ для команд Собак-Спасателей» проводится каждые 2 года в первые или вторые выходные июля.

Национальные организации, которые хотят провести Чемпионат Мира должны подать письменную заявку Президенту Комитета по Собакам-Спасателям МКФ как минимум за три года до предполагаемой даты проведения чемпионата.

В заявке должны быть указаны:

- Название национальной организации
- Предполагаемая дата проведения Чемпионата Мира
- Предполагаемое место проведения Чемпионата Мира
- Имя и адрес человека, ответственного за проведение Чемпионата

1.2. Комитет МКФ по Собакам-Спасателям поручит организацию и проведение Чемпионата Мира национальной организации, которая является полноправным членом МКФ. Национальная организация получает право проводить Чемпионат Мира по решению большинства голосов членов Комитета МКФ по Собакам-Спасателям. Если количество голосов «за» и «против» равно – Президент Комитета по Собакам-Спасателям обладает решающим голосом.

1.3. Национальная организация, ответственная за проведение Чемпионата Мира, несет полную ответственность за спокойное и правильное проведение чемпионата. Организация, которая проводит чемпионат, должна подать заявку на вручение Сертификата CASIT.

1.4. Национальные организации-члены МКФ должны быть приглашены не позже сентября, то есть за семь месяцев до предполагаемой даты выставки.

1.5. Сумма регистрационного взноса устанавливается Комитетом МКФ по Собакам-Спасателям.

Сумма регистрационного взноса состоит из первоначального взноса и затрат на расходы Комитета МКФ по Собакам-Спасателям.

Первоначальный взнос составляет 250,00 € за команду (включая 50 € на Комитет МКФ по Собакам-Спасателям).

## **2. Организация**

2.1. Протоколы и постановления заседаний организационного комитета должны быть отправлены контролеру МКФ в письменной форме в течение следующих недель.

2.2. Должен быть напечатан каталог, в котором отображаются все команды, члены команд и расписание. Участники получают номер в каталоге. Этот номер участникам прикрепляют на спину в качестве порядковых номеров. Самые важные части в каталоге должны быть переведены на четыре рабочих языка МКФ.

2.3. Заблаговременно организаторы чемпионата запрашивают, предпочтительно в приглашении, у национальной организации приз. Место, где проводится выставка, украшается флагами национальных организаций, которые участвуют в чемпионате, и флагом МКФ на все время проведения выставки. Призы могут быть заявлены в программе чемпионата. Размещение призов должно быть обязанностью организаторов.

2.4. Все результаты должны регулярно выноситься на доску результатов, которую хорошо видно всем присутствующим.

## **3. Распорядитель чемпионата**

3.1. Национальная организация, которая проводит чемпионат, должна предоставить в каждую секцию квалифицированного распорядителя, в чьи обязанности входит, в частности:

- Обеспечение технической стороны работы секции.
- Обеспечение, планирование и оборудование довольно большого пространства, на котором проводится испытание.
- Предоставление необходимого количества квалифицированных помощников (охранники, прокладывающие след, помощники, офисный персонал, и т.д.).
- Подготовка листов оценивания для судей чемпионата.
- Быстрая и надежная обработка результатов чемпионата для определения победителя и распределения участников в турнирной таблице.

## **4. Площадки для проведения испытаний и проведения чемпионата**

4.1. Чемпионат Мира МКФ для Собак-Спасателей должен проводиться согласно Международным Правилам Проведения Соревнований Собак-Спасателей МКФ и IRO. Церемонии открытия и закрытия чемпионата, а также туры по ОБИДИЕНС и ЛОВКОСТИ должны проводиться на хорошо ухоженной площадке.

4.2. Для защиты зрителей от плохой погоды должны быть сооружены специальные навесы. Перед или рядом с местом проведения чемпионата должно быть достаточно места для парковки автомобилей зрителей и участников чемпионата. Также на территория проведения чемпионата должен быть кафетерий для участников чемпионата, зрителей и помощников. Зрителям должно быть хорошо видно все туры чемпионата, чтобы они могли следить за развитием действия.

4.3. Площадка для тура «Работа по следу» должна быть спланирована так, чтобы предоставить всем командам равные условия для прохождения испытания. Участки не должны быть однотипными; должны использоваться площадки с лужайками, полями,

участками с невысокими растениями. Препятствия, такие как заборы, рвы и т.д. разрешаются в том случае, если преодоление их не создает дополнительные сложности для собаки и хендлера. Участки, которые используются на испытаниях в пятницу, могут быть снова использованы в воскресенье. Тем не менее, один и тот же участник не может проходить один и тот же участок дважды.

4.4. Должно быть составлено расписание, в котором указано время выступления каждой команды. Это расписание должно быть составлено таким образом, чтобы у каждой команды было как минимум полчаса между испытаниями. Порядок состязаний может быть разный.

4.5. Командам предоставляются тренировочные площадки, которые соответствуют площадкам для испытаний.

4.6. Перед началом Чемпионата Мира командам дается время для отработки разных этапов соревнований. Доступное время делится поровну между всеми командами.

4.7. Перед началом Чемпионата Мира проводится ветеринарная проверка животных. Собак, которые выглядят больными или носителями инфекции не допускаются. Суки во время течки допускаются без ограничений. Ветеринарный контроль проводится до жеребьевки. Контролер должен присутствовать при проверке темперамента.

4.8. Использование Е-приспособлений, связанных с Чемпионатом мира, приводит к дисквалификации, несмотря на правовую систему страны-организатора чемпионата. Любое обвинение должно подтверждаться письменными свидетельствами или свидетелями.

4.9. Перед началом Чемпионата Мира Президент Комитета по Собакам-Спасателям МКФ должен собрать заседание судей, на котором должны присутствовать Судьи испытаний, Наблюдатель и ответственный за организацию.

4.10. Перед началом Чемпионата Мира Президент Комитета по Собакам-Спасателям МКФ должен собрать заседание тим-лидеров, на котором должны присутствовать Судьи испытаний, Наблюдатель и ответственный за организацию, распорядитель чемпионата и тим-лидеры.

4.11. Этапы «Обидиенс и Ловкость» должен проводиться на арене так, чтобы всем участникам была понятна желаемая последовательность испытаний.

4.12. Жеребьевка на получение стартового номера должна проводиться вечером накануне начала Чемпионата Мира. Номер по каталогу и номер, выпавший в жеребьевке, должен быть виден всем участникам. Команда от национальной организации, организатора чемпионата, должна последней принимать участие в жеребьевке.

4.13. На церемонии закрытия объявляются результаты чемпионата и место, занятое каждой командой. Исполняются гимну национальных команд, занявших первые три места.

## **5. Судьи испытаний и Наблюдатель**

5.1. Комитет по Собакам-Спасателям МКФ должен назначить одного из своих членов наблюдателем, который также исполняет обязанности судьи испытаний. Наблюдатель

должен отвечать за соответствие всех правил проведения испытаний и положений. Национальная организация – организатор чемпионата и участники чемпионата должны беспрекословно следовать инструкциям судьи.

5.2. Комитет по Собакам-Спасателям МКФ определяет судей испытаний. Выбирая судей соревнований, комитет руководствуется принципом ротации национальных организаций, принимающих участие в Чемпионате Мира. Назначенные судьи испытаний должны до этого судить как минимум одно большое мероприятие в течение предыдущих двух лет. Национальная организация, которую представляют судьи, должна отвечать за их профессиональный уровень.

5.3. Наблюдатели и судьи испытаний могут не быть представителями национальной организации – организатора чемпионата.

5.4. Если судьи испытаний или наблюдатели владеют только одним языком, то им предоставляется переводчик, который должен быть знаком с ходом событий на выставке, показывать высокие знания кинологии и внимательность к деталям.

5.5. Решения судей испытаний окончательно и неоспоримо.

5.6. Работа наблюдателей и судей испытаний оплачивается национальной организацией – организатором чемпионата. Тарифы оплаты должны быть составлены Комитетом по Собакам-Спасателям МКФ по договоренности с национальной организацией – организатором чемпионата.

Постановление Комитета по Собакам-Спасателям МКФ от 15 марта 2008 г. – 0,30 евро за 1 км, суточная оплата – 35 евро, оплата за проживание – по фактическому чеку.

## **6. Допуск и регистрация участников Чемпионата.**

6.1. Количество участников Чемпионата Мира не должно быть ограничено. Количество участников может быть ограничено Президентом Комитета по Собакам-Спасателям, при согласовании с организаторами, если того требует ситуация.

6.2. Каждый участник Чемпионата должен быть членом национальной организации-члена МКФ и должен быть приглашен принять участие в Чемпионате Мира Собак-Спасателей. Национальная организация может допустить к участию в Чемпионате Мира по заявке, присланной организаторам чемпионата, в соответствии со следующим принципам:

- Национальность
- Место проживания (в соответствии с племенными правилами МКФ)
- Владелец собаки должен быть гражданином страны, за которую выступает его собака, или жить там постоянно в течение 12 месяцев. Если у владельца собаки двойное гражданство – он может сам выбирать за какую одну страну он будет выступать, ничто не ограничивает его выбор. Если возникают трудности – окончательное решение выносится Генеральной Ассамблеей МКФ.
- Вне зависимости от национальности один хендлер может выступать только за одну страну и только с одной собакой.
- Собака должна быть зарегистрирована в племенной книге страны, которую она представляет, как минимум за 6 месяцев до чемпионата.

Регистрация команд осуществляется национальными организациями.

6.3. Каждая команда собак-спасателей состоит из тим-лидера (без собаки) и трех групп (= собака и хендлер). Также команда собак-спасателей может зарегистрировать резервную группу, которая также вносится в каталог. Если какая-то группа не может принять участие в чемпионате из-за болезни или несчастного случая, ее может заменить резервная группа.

6.4. Члены организационного комитета не могут принимать участие в Чемпионате Мира в качестве хендлеров.

6.5. К участию в Чемпионате Мира в Соревновании Команд Собак-Спасателей не взирая на породу и размер допускаются только собаки, зарегистрированные в племенной книге (не в «Списке ожиданий» или «Приложении») страны-члена МКФ или контрактного партнера, или зарегистрированного не-члена МКФ, но который заключил специальное соглашение с МКФ (то есть чьи племенные книги признаются МКФ).

6.6. Национальные организации должны прислать организатору чемпионата регистрационную форму до конца срока регистрации, установленного в приглашении. Регистрационная форма должна содержать следующую информацию:

- Название национальной организации
- Состав команды
- Имя, адрес, номер телефона и E-mail тим-лидера(ов)
- Имя, адрес, номер телефона и E-mail участников соревнования (запасных участников)
- Клички, породы, даты рождения, номера племенной книги, идентификационные знаки (тату, микрочипы и др.), тренировочный уровень, выставочные оценки, отца, мать, заводчиков.

Регистрация оформляется национальной организацией.

6.7. Национальные организации должны проинформировать ответственного за организацию Чемпионата Мира о командах-участниках до 1 февраля соответствующего года.

6.8. Национальная организация должна прислать все регистрационные формы с именами ответственному за организацию Чемпионата Мира до даты окончания регистрации, указанной в приглашении.

6.9. Если заявкам отказано в регистрации на чемпионат, то соответствующая национальная организация уведомляется об этом в письменной форме без задержки.

## **7. Зачетные книжки**

7.1. Участники чемпионата должны иметь зачетные книжки, выданные их национальными организациями. Зачетные книжки передаются организатором национальными организациями до начала Чемпионата Мира.

7.2. Кром результатов в зачетных книжках должно быть четко написано «Чемпионат Мира МКФ Собак-Спасателей».

## **8. Классификации и титулы**

8.1. Команда с наибольшим итоговым количеством очков признается победителем и удостоивается титула «Чемпион мира МКФ среди Команд Собак-Спасателей 20xx (указывается дата)»

8.2. Если у нескольких команд в итоге равные очки, то победителя определяет индивидуальный результат в испытании по унюхиванию. В случае равного количества баллов в испытании по унюхиванию команды признаются равными по справедливости.

8.3. Национальная организация – организатор чемпионата высылает в МКФ результаты чемпионата с именами и странами команд, а также информацией о хендлерах и собаках.

## **9. Призы**

9.1. В целях продвижения международных соревнований рабочих собак, национальным организациям, которые проводят Чемпионат Мира, рекомендуется давать призы хендлерам.

9.2. Памятные призы вручаются всем участникам соревнования.

9.3. Комитет МКФ по Собакам-Спасателям отвечает за разработку правил присуждения любых наград. Награда(ы) вручаются Президентом Комитета МКФ по Собакам-Спасателям или другим членом Комитета, назначенным Президентом, после объявления результатов.

## **10. Опротестование**

10.1. Решение Судей является окончательным и неоспоримым. Протесты или возражения допускаются только в вопросах несоответствия правилам. Любой протест передается наблюдателю (главному судье) тим-лидером. В этом случае вносится также гарантийный взнос в размере 300 евро, который взимается в пользу организации, если протест отклонен.

10.2. Протест рассматривается Президентом Комитета МКФ по Собакам-Спасателям (или его заместителем). Наблюдатель, судья секции и руководитель секции выносят решение по протесту. Это решение считается окончательным.

## **11. Страховка**

11.1. Организаторы должны разработать политику страхования для мероприятия, подходящую персоналу, наблюдателям, судьям и помощникам.

11.2. Каждый участник самостоятельно оплачивает ущерб, нанесенный его/ее собакой. Каждый участник соревнования должен предоставить подтверждение несения гражданской ответственности за последствия владения собакой.

11.3. Должны быть соблюдены местные ветеринарные правила.

## **12. Общие замечания**

12.1. Международные Правила МКФ и Положения по Проведению Соревнований Команд Собак-Спасателей должны четко и точно выполняться.

12.2. В случае сомнений или вопросов по Чемпионату Мира, которые не оговорены в этих пояснениях, президент Комитета по Собакам-Спасателям, вместе с судьей испытаний и наблюдателем (главным судьей), назначенными Комитетом, выносят решение.

12.3. Приглашение высылается Президенту Комитета МКФ по Собакам-Спасателям организатором Чемпионата мира, вместе с затратами, которые несет национальная организация – организатор чемпионата.

12.4. Члены Комитета МКФ по Собакам-Спасателям могут иметь свободный доступ на все мероприятия Чемпионата Мира МКФ.

### **13. Заседание Комитета по Собакам-Спасателям**

13.1. Заседание Комитета МКФ по Собакам-Спасателям проводится в месте проведения Чемпионата Мира в первый понедельник после Чемпионата.

13.2. Ответственный за организацию Чемпионата Мира или национальная организация-организатор обязаны обеспечить подходящий зал заседаний для встречи.

13.3. Ответственный за организацию Чемпионата Мира должен обеспечить немецко-французского и немецко-английского переводчика со знаниями в области кинологии.

13.4. Затраты на аренду зала заседаний и услуги переводчика берут на себя организаторы Чемпионата.

**Вариант на немецком языке считается первоисточником.**

**Эти дополнения были утверждены Генеральной Ассамблеей МКФ в Люксембурге в марте 2009 г. и вступает в силу с 1 сентября 2009 г.**

# FEDERATION CYNOLOGIQUE INTERNATIONALE (AISBL)

13, Place Albert 1er, B - 6530 Thuin (Belgique), tel : ++32.71.59.12.38, fax : ++32.71.59.22.29, email : info@fci.be

---

## SPECIFICATIONS

### for the organization of the FCI World Championship for Rescue Dog Teams

These specifications were approved by the FCI Rescue Dogs Commission in Regensdorf (CH) on March 15 2008.

#### **1. Application and award**

1.1. The "FCI World Championship for Rescue Dog Teams" is held every two years on the first or second weekend of July.

National organisations that would like to organise this World Championship must apply in writing to the President of the FCI Rescue Dogs Commission, at least three years beforehand.

The application must contain:

- The name of the national organisation
- The date of the World Championship
- The venue of the World Championship
- The name and address of the person in charge of organising the event

1.2. The FCI Rescue Dogs Commission shall entrust the organisation and running of the World Championship to a national organisation that is a full member of the FCI. The awarding of the World Championship ensues by a majority decision taken by the FCI Rescue Dogs Commission. In the case of a tied vote, the president of the FCI Rescue Dogs Commission shall have the casting vote.

1.3. The national organisation that is assigned to organise the World Championship shall bear full responsibility for the smooth and trouble-free running of the championship. The organising national body shall make an application to the FCI for the awarding of the CACIT.

1.4. The national organisations of the FCI are to be invited to attend by the organising national body by September of the year preceding the World Championship at the latest.

1.5. The amount of the registration fee shall be set by the FCI Rescue Dogs Commission. The registration fee is made up of the starting fee and a contribution to the expenses for the FCI Rescue Dogs Commission.

Starting fee is € 250,00 per team (includes € 50,00 for the Rescue Dogs Commission)



## **2. Organisation**

- 2.1. The minutes and resolutions of the meetings of the organising committee are to be submitted to the FCI supervisor in writing in the ensuing weeks.
- 2.2. It must publish a catalogue showing all teams and team members and the time schedule. The entrants shall be given catalogue numbers, which they must wear as numbers of their backs. The most important parts of the catalogue must be drafted in the four FCI languages.
- 2.3. The organiser shall request, preferably with the invitation, the national organisation to donate a prize in good time. The arena is to be decorated with the flags of the competing national organisations and the FCI flag throughout the event. The prizes donated can be listed in the programme. The allocation of these prizes shall be the responsibility of the organiser.
- 2.4. All results must be regularly entered on a results board easily visible to the public.

## **3. Trial Chairperson**

- 3.1. The national organisation running the event shall provide for every section a qualified trial chairperson, whose work shall include, in particular:
  - Technical running of the section.
  - Provision, planning and equipment of a sufficiently large trial area
  - Providing a sufficient number of qualified helpers (marshals, tracklayers, helpers, office personnel, etc.)
  - Preparing the evaluation sheets for the trial judges
  - Quick and reliable working out of the trial results to determine the winner and order of placing

## **4. Trial grounds and course of events**

- 4.1. The FCI World Championship for Rescue Dog Teams shall be held in accordance with the International Rules of the FCI and the IRO for Rescue Dogs Team Competition. The opening and closing ceremony and the "Obedience" and "Dexterity" phases have to be carried out in an arena with a well-tended lawn.
- 4.2. There must be a covered stand to protect spectators from bad weather. Sufficient car parking spaces must be provided for competitors and spectators in front of and near the arena. A canteen must also be available, in the arena where possible, to cater for the competitors, spectators and helpers. For the spectators, there has to be a good sight to all exercises so that they can follow the exercises.

- 4.3. The tracking ground for the "Tracking" task should enable all teams to have the same conditions. The grounds cannot be of one uniform type; alternative grounds such as meadows, fields and ground with low plants are to be used. Obstacles such as fences, ditches, etc. are permitted as long as overcoming them does not cause the dog or the handler any undue difficulties. The ground used on the Friday can be used again on the Sunday. However, a competitor cannot work twice on the same track.
- 4.4. A time schedule is to be drawn up showing the presentation time for each team. This time schedule must be compiled in such a way that every team has a period of at least half an hour between the individual trial sections. The order of the trial sections can be different.
- 4.5. The teams are to be allocated a training ground for tracking training which corresponds to the actual tracking ground.
- 4.6. Before commencement of the World Championship, the teams are to be given time for training of the different phases. The time available is to be divided among the number of teams.
- 4.7. A veterinary check is to be carried out before commencement of the World Championship. Dogs that appear sick and are suspected of being infectious are not admissible. Bitches in season are admissible without restrictions. The veterinary check must be completed before the draw. The supervisor has to be present for the temperament check.
- 4.8. The use of E-devices within the sphere of the World Championship shall lead to disqualification, regardless of the legal situation in the organising country. Any accusation must be accompanied by written evidence and witnesses.
- 4.9. Before commencement of the World Championship, the president of the FCI Rescue Dogs Commission shall convene a trial judges meeting to be attended by the track supervisor, trial judges and the person in charge of organisation.
- 4.10. Before commencement of the World Championship, the president of the FCI Rescue Dogs Commission shall call a team leader meeting to be attended by the track supervisor, trial judges and the person in charge of organisation, the trial chairperson and the team leaders.
- 4.11. The phase "Obedience and Dexterity" is to be demonstrated in the arena to ensure that the desired sequence is clear to every competitor.
- 4.12. The draw for the starting order is to be conducted in public on the evening before the World Championship. The catalogue number with the lot number assigned by the draw must be made visible to all the competitors. The team from the organising national body shall be the last to take part in the draw for the start numbers.

4.13. At the closing ceremony, the national rankings shall be announced. The respective national anthem is to be played for the three first placed teams.

## **5. Trial judges and track supervisor**

- 5.1. The FCI Rescue Dogs Commission shall nominate one of its members as supervisor who also-assumes the duties of chief judge. The supervisor shall be responsible for compliance with all the regulations of the trial rules and the specifications. The organising national body and the competitors must follow the instructions given by the chief judge in all respects.
- 5.2. The FCI Rescue Dogs Commission shall determine the trial judges. When selecting the trial judges, the national organisations attending the World Championships are to be considered on a rotation basis. The trial judges appointed must have acted as a judge at a minimum of one major event during the previous two years. The national organisation proposing the judges shall be responsible for their professional qualifications.
- 5.3. The supervisors and trial judges may not come from the organising national body.
- 5.4. If the trial judges or the supervisors only have a command of one language, an interpreter is to be provided by the national organisation running the event. The interpreter must be familiar with the course of the trials, display a knowledge of cynology and observe discretion.
- 5.5. The decision of the trial judges shall be final and incontestable
- 5.6. The supervisors and trial judges shall be paid by the organising national body. The corresponding rates shall be set by the FCI Rescue Dogs Commission in consultation with the organising national body.

Resolution by the Rescue Dogs Commission dated 15 March 2008 : € 0,30 per km, daily allowance € 35,00 , accommodation according to receipt.

## **6. Admission and registration of competitors**

- 6.1. The total number of competitors taking part in the World Championship shall not be limited. If the situation requires it, the president of the FCI Rescue Dogs Commission can limit the numbers in consultation with the organiser.
- 6.2. Each competitor must be a member of a national organisation that is affiliated to the FCI or has been invited to take part by the Rescue Dogs Commission. The right of a national organisation to start in the World Championship can be given according to the following principles, the application of which is left up to the national organisation:

- nationality
- usual residence (in accordance with the FCI breeding regulations)
- the dog owner must have the nationality of the country for which his/her dog will compete or must have his/her usual residence for a minimum of 12 months in the country for which he/she will compete. If the dog owner has a double nationality he/she can choose either country without any restriction. If difficulties arise, they must be referred to the FCI General Committee for final settlement.
- No matter his/her nationality, the dog handler will not be allowed to compete for more than one country and will be authorized to handle only one dog.
- The dog must have been registered with the studbook of the country for which it will compete for a minimum of 6 months.

Registration of the teams must be made through the national organisation.

- 6.3. Each rescue dogs team consists in a team leader (without dog) and 3 teams (= a dog handler and a dog). In addition each rescue dog team is allowed to register a reserve team, who are also to be listed in the catalogue. If any of the team registered cannot take part because illness/accident, it may only be replaced by the team registered as reserve team.
- 6.4. Members of the organising committee may not take part in the World Championship as dog handlers.
- 6.5. At World Championships in Rescue Dogs Team Competition only the dogs registered with the studbooks (and not the "waiting list" or "appendix") of the FCI members and contract partners or registered with a non-member organisation which has entered a special agreement with the FCI (i.e. whose studbook is recognised by the F.C.I.) are allowed to compete regardless of size and breed."
- 6.6. The national organisation shall send all the registrations with the names to the organiser together before the closing date for registration stated in the invitation. The registration must contain the following information:
- Name of the national organisation
  - Composition of the team
  - Name, address, telephone number and e-mail address of the team leader(s)
  - Name, address, telephone number and e-mail address of the competitors (substitute competitors)
  - Name of the dog, breed, date of birth, stud book number, identity mark (chip, tattoo, etc) training degree, show assessment, sire, mother, breeder.

The registration must be signed by the national organisation.

- 6.7. The national organisations must inform the person in charge of organising the World Championship about the participating teams by February 1<sup>st</sup> of the year in question.

- 6.8. The national organisation must send all the registrations with the names to reach the person in charge of the organisation of the World Championship by the closing date stated in the invitation.
- 6.9. Registrations that cannot be considered shall be brought to the notice of the national organisation concerned in writing without delay.

## **7. Scorebook**

- 7.1. The competitors must show a scorebook issued by their national organisation. The scorebooks are to be submitted to the organiser together per national organisation prior to commencement of the World Championship.
- 7.2. The term "FCI World Championship for Rescue Dogs" must be clearly entered in each competitor's scorebook in addition to the results.

## **8. Classification and title**

- 8.1. The team with the highest total number of points shall be the winner and be awarded the title of "20xx (to indicate the date) FCI Rescue Dog Team World Champion".
- 8.2. In the case of a tied score, the higher individual result in scent work shall be decisive. In the case of tied individual results in scent work the teams shall be classified in the same position *ex aequo*.
- 8.3. The organising national body shall send the FCI a result list with the names and countries of the teams as well as details about the dog handlers and the dogs.

## **9. Prizes**

- 9.1. In the interest of promoting international working dog competitions, it is recommended to the national organisations that the national organisation running the World Championship donate a prize for the dog handlers.
- 9.2. A memento prize should be provided for each competitor.
- 9.3. The FCI Rescue Dogs Commission shall be responsible for drawing up rules on the awarding of any challenge trophies. The challenge trophy/trophies shall be handed over by the president of the FCI Rescue Dogs Commission or another commission member nominated by him when the results are announced.

## **10. Protests**

- 10.1 The judges' decision shall be final and incontestable. Objections or protests shall only be possible on account of non-compliance with the rules. Any protest must be lodged with the supervisor (chief judge) by the team leader. In such case, a guarantee bond of € 300 must be lodged at the same time which shall be forfeited in favour of the organisation if the protest is rejected.
- 10.2. The proceedings shall be conducted by the president of the FCI Rescue Dogs Commission (or his deputy). The ruling on protests shall be made by the supervisor, the section judge and the section chairperson. The decision taken by these persons shall be final.

## **11. Insurance**

- 11.1. The organiser must have taken out for the event an insurance policy with sufficient cover for personnel, supervisor, judges and helpers.
- 11.2. Each competitor shall him/herself bear the cost of any damage caused by his/her dog. Each competitor must provide proof with his/her registration application of holding a public liability insurance policy for consequences resulting from being a dog owner.
- 11.3. The local veterinary provisions must be observed.

## **12. General remarks**

- 12.1 The provisions set down in the International Rules of the FCI and the IRO for Rescue Dogs Team Competition, must be adhered to strictly and precisely.
- 12.2 In cases of doubt and matters concerning the World Championship which are not provided for in these specifications, the president of the FCI Rescue Dogs Commission shall make the final decision together with the respective trial judge and the supervisor (chief judge) appointed by the Commission.
- 12.3. An invitation is to be given to the president of the FCI Rescue Dogs Commission by the organiser of the World Championship, with the associated costs borne by the organising national body.
- 12.4. The members of the FCI Rescue Dogs Commission shall have free entry to all the event facilities of the FCI World Championship.

### **13. Meeting of the Rescue Dogs Commission**

- 13.1 The FCI Rescue Dogs Commission shall meet at the place of the World Championship on the Monday after the World Championship.
- 13.2 The person in charge of organising the World Championship or the organising national body shall be obliged to provide a suitable seminar room for such a meeting.
- 13.3 The person in charge of organising the World Championship shall ensure that German – English and German – French interpreters are provided who have a knowledge of cynology.
- 13.4. The costs of the room and the interpreters shall be borne by the national organisation running the event.

**The German version is the authentic one.**

**These specifications have been approved by the FCI General Committee in Luxemburg, March 2009 and are valid as from 01.09.2009.**